
 

Franz Buitmann berichtet, dass ursprünglich auch einmal geplant war eine Partnerschaft zwischen 

der Samtgemeinde Bersenbrück und der Stadt Gryfino in Polen zu initiieren. Die Partnerschaft 

zwischen der Samtgemeinde und der Stadt Gryfino wurde dann jedoch nicht weiter verfolgt, da die 

Partnerschaft auf die Gemeinden übertragen wurde und Aktivitäten bis heute auf der Ebene der 

Gemeinden stattfinden. Er hält es jedoch für wichtig, auch über die Aktivitäten die sich zwischen der 

serbischen Stadt Ruma und der Samtgemeinde Bersenbrück entwickeln im Bildungsausschuss zu 

berichten. 

 

Dr. Baier berichtet, dass der Aufbau der Aktivitäten zwischen der serbischen Stadt Ruma und der 

Samtgemeinde Bersenbrück allein den Ursprung in Alfhausen hatte. Sämtliche Aktivitäten werden 

über den Verein Brücken bauen e.V. Niedersachsen organisiert. Hauptverantwortlich für den Aufbau 

des Austausches ist Herr Dr. Zeljko Dragic. Die ersten Aktivitäten beschränken sich auf den Austausch 

von Jugendlichen aus Ruma und Alfhausen. Dr. Baier wurde als Samtgemeindebürgermeister zu 

diesen Veranstaltungen eingeladen, er unterstützt die Aktivitäten um Kontakte zu weiteren Vereinen 

und Institutionen in der Samtgemeinde herzustellen. Inzwischen erfolgt auch ein Austausch auf 

wirtschaftlicher Ebene sowie mit der Hochschule Osnabrück und der Industrie- und Handelskammer. 

In der 35. Kalenderwoche besuchten insgesamt 35 Jugendliche die Samtgemeinde Bersenbrück. Die 

Jugendlichen waren untergebracht bei Gastfamilien in Alfhausen und auch in Bersenbrück. Die 

Finanzierung des Jugendaustausches folgt überwiegend über Förderprogramme des Landes. Auch für 

Reisen nach Serbien können Fördermittel aus Programmen des Bundes abgerufen werden und 

werden auch zu einem Großteil hieraus finanziert. Bereits in der 37. Kalenderwoche erfolgt ein 

Besuch von mehreren Gästen aus Ruma in die Samtgemeinde Bersenbrück. Diesen Besuch soll auch 

näher erörtert werden, wie sich der Austausch weiter entwickeln kann. Bisher besteht keine offizielle 

Partnerschaft aber der Verein Brücken bauen e.V. Niedersachsen ist ein sehr agiler Verein, der einen 

Ausbau der Austauschaktivitäten sehr interessiert ist.  

 

Dr. Baier hält eine Unterstützung des Vereins und der Aktivitäten für wichtig und interessant, da hier 

beide Seiten von dem internationalen Austausch profitieren können. 

 

Franz Buitmann dankt Herrn Samtgemeindebürgermeister Dr. Baier sehr herzlich für die 

Ausführungen und regt an, dass sich auch weitere Vereine und  Verbände bei Interesse bei 

Austauschveranstaltungen einbringen können.  

 

     


